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令和６年度 長良東小学校の教育活動に関するアンケートについて 

 
  日頃は本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 
  さて、昨年末にご協力いただいた「学校評価」アンケートの結果をお知らせいたします。この結果
を参考にしながら、来年度の教育活動を推進していきます。 

  なお、ご意見に関する内容につきましては、全校で共通理解する必要があると思われる主なものに
ついて検討した内容等を記載しました。特定の学年や学級に対しての内容については記載しておりま
せんので、ご理解願います。 

  今後も、子どもたちが一層成長できるよう、職員一同、保護者や地域の皆様と協力しながら教育を
進めていきたいと考えております。よろしくお願いいたします。 

 

◆評価【４：当てはまる，３：どちらかと言えば、当てはまる，２：どちらかと言えば、当てはまらない，

１：当てはまらない】 

※下記保護者評価％の値は、「当てはまる」「どちらかと言えば、当てはまる」と回答した保護者の割合を示し

ている。 

※令和５年度と令和６年度の回答割合を比較している。なお、設問１１は令和６年度新設の設問である。 

 

 
項 目 

保護者評価（％） 

令和６年度 令和５年度 

設問１ お子さんは学校へ行くことを楽しみにしている。 ９５ ９２ 

設問２ お子さんは授業が楽しいと言っている。 ９３ ８９ 

設問３ お子さんは授業がわかりやすいと言っている。 ９３ ８８ 

設問４ お子さんはタブレット端末を適切に使って学習している。 ８７ ８８ 

設問５ お子さんは家庭学習に進んで取り組んでいる。 ８０ ８０ 

設問６ 
学校は学年だより、学年通信、ホームページなどで教育方針

や子どもの様子などについてわかりやすく伝えている。 
９４ ９２ 

設問７ 学校は子どものよさを認め、自信をもてるように努めている。 ９８ ９５ 

設問８ 
学校はいじめ防止基本方針に沿って、いじめの未然防止に努

め、早期発見、早期解決に向けて取り組んでいる。 
９５ ９２ 

設問９ 
学校は子どものことについて、家庭への連絡を適切に行って

いる。 
９５ ９５ 

設問10 
学校は子どもの困ったことや心配などについて、子どもの相

談に丁寧に応じている。 
９７ ９５ 

設問11 学校の教育活動に満足できる。 ９８  



○ 保護者の皆様からのご意見・ご感想の中で、学校全体に関わる主なものについて掲載いたします。 

 

【学習に関わって】 

・タブレット端末の効果的な利用方法を検討してほしい。低学年は、自分の手で字を書くことも大切で

ある。また、タブレット端末ばかり活用することで、依存症、健康面（視力、姿勢など）やコミュニ

ケーションでの心配もある。人と人が出会う学校であるからこそ、効果的に活用できる場面を考えて

いただきたい。 

・子どもの主体性を重視することは分かりますが、タブレット端末の使い方には、ある程度共通のルー

ルは必要ではないかと思います。 

・タブレット端末を使う時間が長いようです。家でもタブレットを使って宿題などをやります。視力が

心配です。 

→タブレット端末は上手に活用すれば力が付きますが、使い方を間違えると健康面等心配されることが

あります。どの場面で使用すれば学びが深まるか、学習効率が向上するかを検討し、子どもに効果的な

活用方法について示していきます。その際に、デジタルかアナログかといった「二項対立」の陥穽に陥

らず，教育の質の向上のために、発達の段階や学習場面等により、どちらのよさも適切に組み合わせて

生かしていくよう工夫していきます。 

長良東小学校では「タブレット端末活用のルール」を定め、子どもたちが適切にタブレット端末を使用

できるように教職員で声をかけています。是非、保護者の皆様もお子様と一緒にルールを確認し、タブ

レット端末を「安心・安全・快適」に活用できるようお声がけください。（本校ホームページにアップ

ロードされております。） 

 

【土曜授業に関わって】 

・様々な活発な取り組み、いつもありがたく思っています。土曜授業についてなのですが、振替休業日

の月曜日にやまびこがお休みのため、仕事を休むか職場に連れていくしかなく、親子ともに疲れてし

まいます。学校がない日にやまびこを開けるのは難しいのかもしれないのですが、なにかご配慮いた

だけますと大変助かります。ご検討いただけますと幸いです。 

→放課後児童クラブ（やまびこ）に関しては、振替休業日は休会となり、支援員は勤務しないことが

市の規定で決まっており、保護者の皆様にはご負担をおかけしております。令和７年度は令和６年

度よりも土曜授業の回数を減らし、全４回の開催とします。（５月１０日：ＰＴＡ総会、引き渡し

訓練、１０月２５日：中間発表会、１１月１５日：東っ子オリンピック、１２月１３日：東っ子フ

ェス） 

 

【行事に関わって】 

・東っ子フェス、第一回にも関わらず、子ども達が一生懸命に取り組んだのがわかり、みんな楽しそう

でとても良かったです。誰でも入ろうと思えば入れてしまうのが気になりました。どんなことがある

かわからないので、地域の方には名前を記載してもらうなど、何か必要だと思いました。 

→受付場所を制限する、受付に大人が常駐するなど、子どもの安全を確保する方途を検討し、次年度の

「東っ子フェス実行計画」に組み込んでいきます。 

 

【学校設備に関わって】 

・体育館の暗幕カーテンがかなり傷んでいるようにお見受けしました。修繕してもらえると安心だと思

います。 

→体育館の暗幕の改修については、毎年、岐阜市教育委員会に改修の要望を提出しています。少しでも

快適な環境になるよう、教職員でできる環境整備に努めてまいります。 
 

【スマート連絡帳に関わって】 

・学年だよりがスマート連絡帳だけでなく、子どもがアクセスできる場所にアップロードされると、行

事や持ち物など、子ども自身も見通しが立っていいと思います。 

→子ども自身が見通しをもって行動できることは、自立へとつながります。次年度はスマート連絡帳だ

けではなく、学校ホームページにも学年だよりをアップロードし、子どもがアクセスできるようにし

ていきます。 



【その他】 
・いつも子どもを深く見てくださりありがとうございます。先生方が親身に関わってくださる姿には頭

が下がります。子どもから聞く話はもちろん、必要時には電話での連絡を下さり、学校での子どもの

様子がよくわかりありがたいです。今後もよろしくお願い致します。 

・毎年感じることは、それぞれの学年の到達点を意識した指導です。そこに、安心と達成感を感じます。

また、挑戦してみたいという気持ちを大切にされます。難しいと思うことも、あたたかく見守って頂

きました。経過中、何度も様子を確認して頂いたようです。安心して挑戦できる環境が成立したとき

に、結果成功し、自信が芽生えていくことを目の当たりにしました。教育というものの、素晴らしさ

に感謝します。学び舎では、失敗を恐れず挑戦してほしいと思います。 

・いつもより少し体調が良くない時に、「大丈夫？給食食べられるだけでいいよ。」と、担任の先生から

何気ない言葉を掛けてもらったことがあるそうです。温かく見守ってくださり、安心して過ごせてい

ます。ありがとうございます。 

・東っ子フェス、すごく楽しくて是非来年もやってもらいたいと思っています。初めての事だったので

色々大変だったかと思いますが、先生達も参加して色んな出し物に出ていた事で先生のお人柄も分か

りとても良いと思いました！ 

・今年初となる東っ子フェスは、親も子も楽しめてとっても楽しかったです！開催ありがとうございま

した！ 

・先日は、子どもたちのために東っ子フェスを実現させてくださり、ありがとうございました。やりた

いと思ったことを実現できるという経験や、その道のりで思い通りにならなかったことや、工夫が必

要なことがあったりしたこと等、貴重な経験をさせてもらえて大変感謝しています。大きな行事だっ

たので、先生たちにも大変なご尽力をいただき、ありがとうございました。子どもたちがやることな

ので、実行委員の子たちも完璧ではないこともあったと思います。今後も、子どもたちが失敗したり

しても、温かく、自尊心を失わないようなご指導をしていただけるように、よろしくお願いします。 

・先日の文化祭は、児童が願いを持って企画・運営し、児童が主体となってかなえた大成功の行事とな

り、保護者として感動を覚えながら参観させて頂きました。児童主体とはいえ、あそこまでの完成度

に仕上げるためには、先生方の並々ならぬご指導や準備、支えがなくては実現不可能だったと想像し

ます。子どもたちの願いを受けて、それを実現させるべく奔走して頂いた先生方の団結力に感謝いた

します。私は主に体育館でのステージ発表を参観させて頂きました。出演チームそれぞれに個性豊か

でバラエティに富んでおり、それでいて子どもらしい溌剌さやかわいらしさに溢れていて、学年・学

級を越えて願いをもって集い、自分たちの大好きなものを発表するエネルギーに感動しました。また、

普段は子どもたちを指導される先生方がステージに立ち、共に笑い合い、体を動かして楽しむ姿も大

変心に残りました。家庭科室でのお茶のふるまいも秀逸でした。子どもたちに心のこもったおもてな

しをしてもらい、心温まるひとときを過ごすことができました。我が子が日々通う場所に誇りを感じ

られるような、そんな素敵な行事の一つとなりました。素晴らしい時間をありがとうございました。 

・東っ子フェス、とても楽しかったです。先生方も、かなり手を貸してくださったと思うのですが、子

どもたちが主体となるよう導いてくださり、子どもたちは自分たちでやり遂げた感があったようです。

ありがとうございました。 

・先日の東っ子フェスでは、児童たちが発案した企画をカタチにし全校で楽しんでいる姿を見させてい

ただき、とても嬉しく、また頼もしく思いました。次年度以降もこのような取り組みを継続していた

だきたいと思いますが、その際やはりクラス単位での活動が軸であるべきではないでしょうか。東っ

子ひとりひとりが主体的に動き、仲間の団結を深められるイベントとなることを期待しています。 

・東っ子オリンピックの際、競技の前にクラスで円陣を組んでいるのを見て、クラスのまとまりや仲の

よさを感じ、素敵なクラスだなと思いました。我が子がこのクラスの一員でよかったなと温かい気持

ちになり、とても嬉しかったです。ありがとうございます。 

・今年の東っ子オリンピックは、11 月開催で、熱中症を心配することなく、全員で他学年の演技を見ら

れ、以前の運動会に戻ってきた感じがして嬉しかったです。演技がなくなる学校が増えていますが、

長良東小では継続して下さり、大変嬉しいです。競技だけの運動会は寂しいので…。 

・今年の東っ子オリンピックは、団別の得点や応援合戦がなかったですが、本来のオリンピックにも順

位はつくものだし、競ってもよかったと思います。 

 

 


